
談「因果」 
 

要人改變不是件容易的事，如果知道改變可以改變我們的命運。大家可能會有
興趣去做。我們暸解了業力有好及壞，更進入的探索就是要去明白「因、果」的互
動。因為有原因（起心動念）,就會產生了行動, 便造成了結果。結果是業力產生的
直接反應。善意的起心動念，不去做對他人做任何心理或情緒上傷害的事,便自然得
善果,命運也會自然好轉，這是非常簡單的道理。 

由此推敲下去,世人常用業障來擺平惡運,更常用的是別人的錯,被別人害的,
來解釋自己為什麼會倒霉?為什麼事情會很不公平?是老天不公平？這個人為什麼運
氣就這樣的好？我的命為什麼這麼的菜啊! 為什麼他病我不病，我病他不病之類的
事情，即使同一個父母所生的孩子命運都是不公平的。這些都是我們時常想要弄清
楚的事。大家當然都希望有好命，修行者也不例外。命如果有方法開始去掌握在自
己手中就好辦得多了。 

我建議由因果關係上下手，是一條可行的路。因為每一個人都是一個單獨的能
量體，雖然以前的一切（可能好几輩子前的因已經造成），但由現在開始去明白、去
彌補，總比糊里糊塗用扭曲的 ID 去造更多的惡因來得好。能使自己多造一些善因，
等著收善果才是上策。圓悟的方法其實可以引領大家進入這樣的境界。智慧出來了,
還會有惡因惡果嗎？宇宙大自然的規律我們自然明白，還會去做違反天理的事？還
會去種惡因嗎？ 

我 近看了一本書，覺得書中講得很有道理，書名「因果論」，他是一個通靈
的人，叫伶姬，他連接通靈的對方可能很有些道行，講了很多不錯的道理,有些與圓
悟的說法類似,不過將它菩薩化及神化了,我們談的是以能量,科學化的去解釋，他把
這個業講得非常好，也說是行動或起心動念。其實我們每個人發生在自己身上 90%
好的事、壞的事、都是由個人的「業力」造成，就是你的命運。俗話說人死後,「万
事帶不走,唯有業纏身」之說。而這個業力還是世代輪迴箸，世代累積著的。 

所以專業的命相學家（不是一般坊間騙錢的那種），他們真的是可以幫人算命，
因為我們每個人生出來本來就是有預知的命，有一個已經知道的因果關係,怎麼會
有？就是因為能量是不滅的，何時何日生，什麼樣的能量？思想就等於能量，因此
這個能量體必有內涵。關於命理學是甚麼東西，比方說我摸你腳底板，就知道你身
體全部器官是甚麼樣的情況。大家知道唱片是怎麼發明的嗎？愛迪生發明了唱片，
唱片其實就是一個臘做的轉盤，有一個針，在加上一個可以傳聲音的麥可風，比方
說，我就講一次，「我的名字叫做杜羅娜」，針就會隨著聲音震動的頻率在軟的臘上
畫痕跡，等臘硬了,將針再放上去，轉盤同樣的速度旋轉,果然就會再次聽到「我的
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名字叫做杜羅娜」的聲音。宇宙的能量有各種各樣的振動頻率，如唱片轉盤收集的
聲波振動頻率一樣。有各種各樣的信息，其實我們的命也是一樣的道理，在什麼時
候出生，是怎樣的能量,怎樣的振動頻率，因為那些都是訊息，都是很多訊息組合成
的，就會知道你什麼時候會結婚、離婚，事業如何,有何病痛等等。專業的算命學家，
都有修行的底子,明白宇宙間自然的規律是什麼。所以算命是一個科學的東西。不可
當成迷信去對待。通靈的算命看法，我們就不去研究了，隨他怎麼說。可是中國的
紫薇斗數和印度的星象學家不可一概而論，是有它科學的依據。古時有孔明借東風
一說，完全是觀望日月星辰的走向去預測風從那裡來的。這些都是科學而不是迷信。 

在「因果論」的書中，人其實都是生出來就是帶了一卷錄音帶記載的信息（其
實就是圓悟常說的能量體）來的，這個錄音帶是已經預設了你的命盤應當如何，是
好命歹命，還是以後要做一個科學家，或當乞丐,這一個錄音帶早就已經錄好了，那
是你的第一卷錄音帶，我們生下來之後，就再以當下的生活錄製第二卷錄音帶，第
一卷錄音帶是已經訂好了，無法去更改。第二卷錄音帶是你做任何事的忠實記載，
也就是紀載「凡走過的必留下的痕跡」，你的心念、想法、作為，都是被錄下來成為
第二卷錄音帶，它原本是一卷空白的錄音帶，當下成為你這輩子自編，自導及自演
毫不遺漏的記錄。所謂的第三卷錄音帶，是有第一卷錄音帶的訊息，加上第二卷錄
音帶的訊息，加加減減,重新整理，就是第三卷錄音帶，這個第三卷錄音帶在當你蓋
棺論定的時候，成為你下輩子的第一卷錄音帶，這是很有意思的解說。而第二卷錄
音帶怎麼搞？就看你這輩子是做好事還是做壞事，你造了什麼業，好業還是壞業，
好的業就是有沒有用善心善念去對人，壞的業就是有沒有直接或間接的害了什麼
人，阻礙他人靈性生命的成長，有沒有做什麼違法的事、毀約或違背承諾、破壞了
他人家庭的完整性等欠情，欠錢或是欠命之類的事。例如家裡有一個小孩子，你慣
壞他「慈悲出禍害，方便出下流」、你有沒有去嬌縱老公或是太太，雖然他們做了些
不好的事，你仍然包庇他，要錢給錢，永遠長不大，讓他就一輩子就白來了，這是
很大的業。或是你小時候偷了人家的錢。你看了一個瞎了眼的老太婆，你很好心的
扶他過了一條街，你到醫院去做義工、常捐血、常捐款給慈善機構等等…。這都是
要算的帳及一點一滴被自然記錄下來的東西。所以這第二卷錄音帶是「凡走過必留
下痕跡」的檔案。你的心念及作為全部都在第二卷錄音帶裡頭，本來你按照第一卷
錄音帶可能要倒霉，應當有一場大車禍，但在第二卷錄音帶時你去做了一些好事，
到醫院去做義工、常捐血、。這個帳記在上頭，那就變成了第三卷錄音帶時，就如
同錄製唱片一樣，有些不好東西可能要刪除，把好的加進來，所以人出來的命就與
第一卷錄音帶有些不一樣了。第一卷錄音帶就是你這輩子該如何，第二卷錄音帶要
靠通靈的人才可以知道現在發生的事情，或即將發生什麼事。所以算命的人講從前
都講得很準，講以後都講的不準，就是因為他沒有這個能力，去看第二卷及第三卷
錄音帶的 新變化。對於深入認真修行的人，有些命相家會拒絕去替他們算命,因為
第二卷錄音帶可能與第一卷錄音帶不一樣了。個性、起心動念完全轉化了，命自然
不同,原來的能量體起了好的變化。沒法去算了。 

所以一個因就有一個果，如果你今天倒霉了，運很不好，必須在因果上下功夫，
我是造了什麼因？才有這種果。究竟發生了甚麼事？當你弄清楚之後，你就知道不



可以這樣隨便過這一輩子，因為我替很多人做過諮詢，也見過各人發生過的許多奇
奇怪怪的不合乎常理的事，分析起來，發現跟因果脫離不了關係的，一因必有一果，
有時還是在延續上幾輩子的因果，這不是造了好幾個善因就可以消掉一個惡因所造
成的惡果，是個別算帳。舉一個例子，有一個商人為了賺錢，就在他的成品中放了
防腐劑，讓他可以存久一點，多賣一點，所以本來可以賺五元，但因此可以賺 7 元，
多賺了 2 元，每個人都多賺了 2 元，多賺了多少錢，這些帳加起來都是他的因果，
他以為他是賺，可是賺了多少就造了多少業，將來都會全部賠出來，或許打個麻將
就輸了一大堆，說不定他的店被人家偷了或搶了，雖然他以後有所覺悟,做了些善事
想去彌補,但一因有一果,是不可以用其他的善因去償還已造的惡果,能做到的是退
還每個人多賺的而去做懺悔，確保自己不會再做相同的事。第二卷錄音帶才有重組
的機會。所以很多發生關於因果的事情，我們都應該開始要注意了。 

「因果論」書中提到因果如何去算這筆帳，有一定的規範，欠債中有欠情、欠
錢、欠命之說。除此之外，有學習,作功課,服務去償還。根據作者多年來，實際開
座談會收集的經驗累積，有如下規範： 

1. 一因一果：各別算帳，沒有几因產一果或一因造數果,或其他排列組合的算法。 
2. 可以積少成多：同一件因屢次重覆，加起來。因此因變大了，果也變大了。 
3. 先苦後甜，先收苦果，再享甜頭。 
4. 現世報：因果報應即刻償還，用得太頻繁，無法存檔。 
5. 因果太大，必須由當事人親自去受去還，沒有變更或削減的餘地，必需親自

去承受或體驗曾 
6. 經加諸在他人身上的痛苦。  
7. 因果牽涉太廣，太深，冤親債主成為幽靈不斷擾亂討債，永無安寧。 
8. 在生活中，要守法(生活裡那個國家的法律)，守承諾，守發的願，守信及守

時。 

在因果互動中 複雜的一件就是男女、夫妻、情人間的因果互欠關係，扯不清、
剪不斷理還亂的糾纏。在現今開放式的社會，女權上升，夫妻關係很難維持長久的
和諧。雖然有婚姻，但已不再是社會道德上對已婚及未婚或失婚男女有所不同的束
縛及規範、。外遇或婚外情幾乎是每一對中年夫婦面對的難題。曠男怨女人數遽增。
一片亂象。婚姻的 初承諾已成為一個名辭而已。分居或離婚是解決婚姻關係 快
速而方便的途徑。近年來圓悟諮詢的朋友們有這些問題的也變多了。離婚在本身修
行的因果關係看來是應當盡量去避免的，應當以圓滿為前提，雙方用真誠的態度去
對待。 

按照因果的理論，引用圓悟的方法，如果夫婦雙方都有真誠之心，而第三者有
因果（一因一果）的想法也不會貿然介入，使自己插入在他人的惡因惡果的未知混
亂裡，去承當不必要的因果關係的牽扯。沒有二個巴掌是拍不響的，婚外情事件絕
對不是單方面的因果而已。 

尤其是有婚姻關係很久的人（30 年以上婚姻關係稱天命之年），意義非凡，冤
家易解不易結。因果關係錯縱複雜。在世世代代因果關係中已形成了債權人（被欠



的一方）及債務人（欠人債的一方）之分。要談離婚不是件容易的事。如是債權人
提出比較容易過關。但如是由債務人提出，因為是要來還債的因果，過關不易。在
婚姻關係中要來修個圓滿，應當是二個當事人共同的圓滿，便達到互不相欠的目的。
而不是彼此換一個對象去求圓滿。對先前的另一個當事人毀了對婚姻的承諾，毀了
一個家（對下一代家的承諾），還是有因果的承擔。普通婚姻失敗談不上誰對誰錯的
問題。雙方面因果的糾纏而成。互為因果，必須要雙方去共同圓滿，的確不是件容
易的事。但用真誠之心及圓悟的方法是行得通的。否則只有來世再續前緣，完成該
做的功課及學習了。 

我們現在走在這條修行路上，就要把這些因果的互動常記在心裡，一個起心動
念，什麼因？會產生什麼果？不是不報，時候未到。現在用第一卷錄音帶、第二卷
錄音帶、及第三卷錄音帶這樣去解釋這件事情，就可以明白了。因果論其實對能量
來講也是非常吻合的，能量沒有自己消失的，好的能量出去，好的能量進來，壞的
能量出去，壞的能量進來，這個觀念大家必須要明白，所以你常常檢查自己，為什
麼這輩子為什麼倒霉，問問自己是什麼事，必須要知道是什麼因，你要想辦法讓這
第二個錄音帶加加減減少一點這些因，果自然會消減一些,那你的命自然會有所轉化
了。可是有些人就不信這套，繼續不斷的往造業的路上走,不好的因累積得太多，要
想扭轉談何容易？只有等到來世了。 

我從前年輕的時候絕不相信命理學這種東西，怎麼可能，我都還沒開始活，你
就說我這個，我是不相信的。年紀愈大，經過一些事故，尤其像我做這行的，每天
都接觸又有點問題的人，你看他的因果就知道他為什麼有這種問題，一定某種因造
成的某種果。所以我在跟同修講話時，的的確確就是要找出這個因是什麼，也就是
我們的探測，你必須要找出原因是什麼，才知道這是怎樣的果，你必須要從源頭改
變起，才不會再造同樣的果。所以輪迴就是這樣，這種因果一直這樣一直下去，如
果 10 年 20 年 30 年一直用下去，都不知道因是什麼，那你怎麼弄？那一定是噩運、
倒霉，而且第三卷錄音帶還是下輩子的第一卷錄音帶，這樣一直下去，怎麼弄？所
以給你一個觀念，當人歸西的時候，沒有了肉身，無法行動，談何修行？有人說死
了就好，反正 18 年後又一條好漢，就到極樂世界、天堂了，每個宗教不都是這樣講，
到頭來，不見得會有這回事。所以第三卷錄音帶是如影隨行，蓋棺論定的時候就是
你下輩子的第一卷錄音帶。唯有你成為人身時，才有機會再一次拿到第二卷空白的
錄音帶，命運才有機會去改變。真不容易呀！何必去等呢？不如現在就把握機會，
起馬做到觀因果，少造業，往求圓滿和諧的路上走。 

同修會問我們這樣講有很多輩子，那我們探測的可能根本不是這輩子才開始的
事。雖然不是這輩子的事，但是有這件事，只是起源不是這個。我們怎樣去連接到
上輩子的起源呢? 這樣對我們的改變有幫助嗎? 你再去持續性的靜坐，可能好几輩
子前的東西就會自動的跑出來，那是可遇而不可求的事，急不來的。下面就是一個
前世因果的案例。 

 

因果輪迴在圓悟的實例： 



有一個同修跟他母親有特別的關係，他可以為了她母親不結婚，他要找一個男
的，一定要母親看得順眼，一定要對媽媽好，他家有兄弟姐妹數人，但他就是對他
母親這麼特別的孝順，母親的一舉一動都在他的眼裡頭，比方說出去玩，還要得到
他母親的允許，他都已經是 3、40 歲的人了，他每次買東西送他媽媽，他自己都捨
不得買的。他媽媽就是不喜歡，他每次對他媽媽好，媽媽就是常排斥，但他還是一
直都對媽媽好。因為屢次的胸口痛，開始時我就用音波，讓她自己去探測，想找出
真正的原因是什麼？這樣的事情事發生在什麼時候，哪一輩子？而他自己也很靈
敏，出現了一個圖像，他是一個男的，潦倒，很窮，他媽媽很漂亮，是個女的，他
坐在地上，很多人圍著他厭惡的在指指點點，有個男人坐在他旁邊，他身上胸口有
一個刀刺過來，他嘴巴還在想解釋，自己為了去救被他人打殺的那個旁邊的男人，
而自己被誤挨了一刀。為了証明對她真誠的愛才這樣去做的。旁邊這個男的，其實
是她現在的爸爸，也是現在他媽媽的丈夫、。在音波調理下，她就知道她是那個潦
倒的男人，她現在的媽媽就是那位富家小姐，她要那個富家小姐去相信她真誠的愛
才這樣子做的。我以前就曾問過他，為何你要對妳媽媽這麼好，她回答說要用這一
生來讓媽媽相信他是 愛她的。不知不覺的，她只是重複她上輩子曾經說過的話。
而這個同修是不相信這些有的，沒有的事。無緣無故的她的胸口常痛，這個圖像連
續出來好幾次。以後就慢慢不再痛了。所以在我靈療能量下，可以在她的能量體上
找出從前已經被記載過的資料。如果去選擇不去相信，我也沒什麼辦法,也就沒有什
麼在修行上的意義了。無論如何是清洗了那一段在她能量體上的負面記載。 

因為就像我們所講的第一卷錄音帶、第二卷錄音帶、第三卷錄音帶，都有記載。
何時可以揪出來看，是件可遇不可求的事。所以我愈跟同修在一起修，由他們身上
見到的種種，我就愈相信這種東西。我們身上有很多的黑盒子，都在我們的第一卷
錄音帶裡頭，我們可能都不知道，因為那裡藏著的記載已經保存著我們好幾輩子的
事了。 

像那位同修，不管母親怎麼排斥，他還是對她好。他母親對其他的姐妹很好，
就是唯獨對他特別排斥，其他的姐妹都還不敢相信母親對他如此，因為那時候她母
親一定是認為他害了他。那位同修他病了，為了對毋親的疼愛及体恤，不會主動去
要求媽媽為她做任何一件事情。所以如果你們把這樣前世已發生的事放進自己的思
考中去估量，很多事情就可以自動擺平了。而她現在已經好多了。以前她晚上為了
媽媽不敢出門，但至少他現在可以讓他媽媽不高興，像過年過節，他一定不敢出家
門，因為他媽媽 喜歡過年過節大家都在一起，我是很震撼的有如此孝順的女兒。
他向來沒有按照自己的意思做事。下意識中，他媽的意思就是他的意思。某些程度
上來說，她是白活了,無法做真正的自己。很多事情你問他為什麼這樣，連她自己也
不知情，都是我媽媽怎麼了，我家怎麼了，她毋親更是無辜，可能會覺得也很疼愛
這個好女兒。這樣的互動就是這樣在不知不覺中很自然的產生了。也因此她失去了
好幾次結婚的機會，你說這筆帳怎麼算呢？完全受了因果的主宰，不是嗎？ 

當然他修了很久，也是很有進步了，終於一點一滴的水落石出，因為上輩子的
事無法去弄清楚， 初、我在想這個人怎麼那麼難搞，沒完沒了的，這一定跟上輩



子有關。如果這輩子已經受夠了，有些人看到了他會相信。有些人業障很深，業已
經深到牢不可破，再怎麼扭他都不轉的那種。就繼續受吧，終有盡頭的。每一世，
第二卷錄音帶一直都會繼續記錄,就要看他的第三卷錄音帶經過不斷的修行，將會如
何編排？那是下輩子的事了。你會問他既然知道是怎麼一回事，他就應該即刻扭轉
及改變他的生活形態，就是沒有辦法。難道就這樣? 他現在也開始有自我了。有時
候雖然道理都明白，但就是沒辦法去突破，身不由己啊！這就是因果下的業力。所
以只能靠能量，繼續修，所以她也認了，一輩子都要做這件事情。現在活得也快活
多了。以後希望有更深層的因果關係被揪出來,更多的黑盒子被發現，使她由內到外,
在持續的靜坐下，去自然化解,清洗。 

在伶姬的座談會中就也是做同樣的事，用通靈的方式為大家去尋找前世因果，
那是外到內的方法，並不見得準確（我曾帶一些同修去實際體驗過），找出來的答案，
不見得是發生在與問題有關的那一世。而對當事人沒有太大實質的作用。不能與這
個圓悟的案例相提並論。圓悟在做的是在修復累世中靈體上受到的種種創傷。從此，
生生世世都開始會受益。希望大家能真實的去明白而珍惜這個方法，永不退縮。這
個就是舉這位同修實証的真正意義。感謝她容許將她的私事與各位分享。 

有些事如果你以這個因果的觀點來看，你真的要看得開。比方說如果你有一個
老公，每天在外顛三倒四的，外遇不斷，有可能是你的關係，也可能是因果關係，
可是你就縱容他，要錢給錢，每天讓他到外面溜搭，有問題就回來找你，而你是真
正阻礙他生命成長的人，他下輩子再當妳老公，他還是一樣，你如果沒有給他下帖
猛藥，他就不會改變，他就完了。你可以選擇不給他錢，選擇離開，越早離婚，因
果關係累積得越少。如果你覺得是上輩子欠他的要還他，也要有一定的還法，所以
每個人都在輪迴中繞。所以你們不要認為老天不公平，很多的因果加起來就是公平
的，所以每一件事都是公平的，其實都是自己親手創造的。 

如果能好好用因果的關係去分析你週遭的人，八九不離十時都可以去講出些道
理他為什麼會成為現在的他，所以大家就等著 2012 年見性時代的來臨，大家可能都
明白了。你會問，這些道理都清楚，為什麼就是做不到？這個很容易去解釋，因為
是能量的問題，這一千年來是屬於無知的年代，大家都昏昏的，就是大家這些無知
的能量聚在一起變成一個巨大的能量充滿了宇宙。同流合污容易，出污泥而不染又
談何容易?沒有一定的定力及修行，去抗拒一股大的負面能量不容易。只要有一點不
應該有的心念，便會吸引更大的同樣能量。加上不是全心全意投注在修行的功課上。
那就更難了。改換宇宙整個的能量是件大工程，到了極端的時候就會變，因為物極
必反的道理。到 2012 年大家就比較能了解這些道理，自我覺醒的人就比較多。 

所以如果有一件事情一直發生在你身上，當你想不通，為什麼會這樣，你就想
這可能是你欠人家的。無論對方如何的去侮辱，作賤或給你難堪，你都能一直去接
受及將就，你就必需要去想那跟上輩子有關係，不是他欠你，就是你欠他。在一些
受虐婦女身上或忍受婚姻關係中不公平待遇的人身上，常看到的案例。但記住不要
這輩子這樣繼續下去。你要為這個人好，就不要這樣繼續下去。因為到時候又變成
他欠你，下輩子再還，永遠都在你還我、我還你，都還不清，這就叫做輪迴。而同



時在事情的當下你一定要問自己，我有沒有阻礙這個人的生命成長，才能夠把這個
欠的還了。不要以為我這樣一直接受著就是代表還，這反而沒還，下輩子變成他欠
你。我們在幫助別人或忍受不公平待遇時，你心裡要打個底，不要他回報，尤其在
你捐了錢去做善事時，千萬不要有希望對方對你要有特別的待遇心念。 

我不主張去找人看前世，看了有如何？整個父母孩子夫妻關係都是互欠，大家
想想有幾個人在年輕的時候真的是真心對兒女，尤其是當父母的，常常都是阻礙孩
子們生命的成長。怎樣知道有沒有阻礙他，用健康的關係與支持持目前的生活去判
斷。因為好不容易這輩子當個人身，你沒讓他成長，我們可以用「事不出三」的機
會教育當為限制，自己也心安理得，也曾給了對方機會，如果你沒有這「事不出三」
的機會限制，20、30 年很容易一直拖下來，你說你有沒有阻礙他人生命的成長呢?
小孩也有個人的第一捲錄音帶、第二捲錄音帶及第三捲錄音帶。在第一捲錄音帶內
每個人都有他的命盤，內容是什麼？每個人都不一樣。你無法也根本不要去改變它，
唯有能更改第一捲錄音帶的人是他自己，原本空白的第二捲錄音帶，如果他不重寫，
下輩子他就會來重做。有些人他可能受夠了，就會去做。每個人出生時能改寫的就
是第二捲錄音帶，我們目前能做的，就是少造業。能了解這三卷錄音帶的真正意義，
以後的日子就會比較好過。 

近我也很訝異 6 天就可改變一個人，因為能量是無法停止增長的，有位由澳
洲來的醫生在中心呆了六天。我第一天幫他做音波調理，他還傻呼呼的，而且還有
一點害怕，一滴眼淚都沒有。但到晚上就不行了，完全崩潰，因為他覺得他快死了,
無法呼吸。我就把他由旅館接來我家，住了一夜，一上車就大哭。一到我家就好了，
這完全是能量下的清洗。她從 2001 年開始做過多種檢查，針灸了好几年，仍然沒效。
他沒什麼病，就是右邊有問題，他一提到右邊，我就知道不是他爸就是她先生，結
果跑出來的都是那些問題，完全是負面能量。六天的探索，他開始瞭解了自己，要
求先生的願諒，而他的婚姻有了新的意義及曙光。 

希望大家讀了這篇文章後，在日常生活中常去想一下，今天種下了善因善果
呢？或是惡因惡果呢？共勉之。 
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